
 

 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

2020-2021 年度 

上田六文銭 RC 会長指針 
 
 
会長エレクト  中澤信敏君 

クラブテーマ 
『会員企業の守りを優先しながら、職業奉

仕を実践し地域へ活力と希望を創ろう。』  
 東京オリンピックを迎えようとしていた 2020 年。

日本中の多くの方がこの 2020 年を特別な 1 年にな

るだろうと期待し楽しみにしていたと思います。そ

の中で今年に入り急速に世界へ広がった新型コロナ

ウイルス感染症は、今まで経験したことの無い様々

な非日常を迎えてしまい、誰もが予測をしていなか

った急激な社会の変化を体験しています。 
 会員のみなさまは、家族、企業、ロータリーやそ

の他さまざまなコミュニティの中で、それぞれの役

割を持ちながらリーダーシップをとり、成長をし続

けながら、守るべき方々を守られてこられたかと思

います。そのコミュニティの元になる様々な場が感

染を引き起こす場に成り得ることとなり、守りを固

めるために、日常的にやれることができなくなり、

会える人と会えなくなり、やりたいことを我慢しな

くてはならなくなりました。 
 当クラブの事業も前年度から見合わせる状態が続

きました。この指針を書いている時点では、終息時

期、その後の社会や経済の変化、今までに無い新し

い時代を急速に迎えていくのかも予測できません。 
この「今まで通りができない」急激な変化を迎え

る今年度は、まずは様々な守りを最優先にしていた 
だき、その上で新たな社会の変化にご対応され難局

を乗り越え、それぞれの職業奉仕をはじめとする奉 
仕を実践されながら、結果的に地域に活力と希望を 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

創ることをクラブテーマとしたいと思います。 
メンバーの皆さんの中には、大変な状況を迎え

られていらっしゃる方もおられると思います。今

年度に於いては状況により活動を軽くしていただ

き、終息した後に今まで通りの楽しく美味しい食

事、卓話による学び、ロータリーの素晴らしい奉

仕活動などの事業を行えるようクラブの運営自体

を柔軟に、場合によっては大胆に変化対応しなが

ら、理事・役員・メンバーともに力を合わせご理

解とご協力いただき、クラブとしても難局を乗り

越えてまいりたいと思っています。 
1 日でも早く終息しクラブの事業をメンバーの

みなさんと共に楽しくできることを祈念し、次年

度の指針とさせていただきます。 
 

2020-2021 年上田六文銭ロータリークラブ戦略計画 

親睦・高潔性・多様性・奉仕・リーダーシップ 
優先項目 1 「クラブのサポートと強化」に関する目標 

1. 現会員を維持する。…可能な限り親睦をはか

る機会を作り、楽しい例会づくりをめざしな

がら、退会者がでないようなクラブ運営に努

める。 
2. クラブの会員数を増やす。…会員 30 人体制に

戻すために、会員増強をはかる。 
3. リーダーの育成…新入会員・入会 5 年未満の

会員へセミナーを実施し次期リーダーを育て

る。 
4. 女性会員、40 歳未満の会員、ローターアクタ

ーの数を増やす。 
優先項目 2「人道的奉仕の重点化と増加」に関する目標 

1. ポリオ撲滅活動への寄付…委員会での奨励・

報告を実施する。 
2. 奉仕活動の実施…各奉仕委員会との連動で多

くの会員が参加する奉仕活動を実施し、必要

に応じ地区補助金を活用する。 
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3. RI や、2600 地区の活動の理解を深める…情

報誌の活用や、委員会地区研修の結果をメン

バーで共有。ローターアクト、米山奨学生とも

交流し理解を深める。 
優先項目 3「公共イメージと認知度向上」に関する目標 

1. ポリオなどの撲滅活動や社会奉仕事業におけ

るロータリアンの役割を理解し、周知を図る。 
2. ロータリーデーの実施と参加 
3. クラブの取り組みを会報やSNSを活用し広報

し、奉仕活動などのイベントは地元メディア

に毎回報道してもらうよう取り組む。 

 

 

無重力の日 
 

         会長 宮澤 広一君 
 週末は雨が降ったものの、また昨日から暑い日が

続いています。今日も３０℃を軽く上回りそうです。

皆さんご存じでしょうか？地元自治会の水利委員長

になって学んだ事の一つをご紹介します。気温 30℃

程度で天気が晴れて、田んぼに水を流し入れていな

い状態だと、田んぼの水は水深にして約３ｃｍ程度

減ってしまうそうです。田んぼにはだいたい１０ｃ

ｍ程度水を溜めておきますが、用水の水が少なくな

って水を引き入れられない状態が 3 日も続くと田ん

ぼの水は足りなくなるということです。建設業のこ

とを考えると晴れが続いた方が助かりますが、水田

のことを考えるとあまり晴れが続くと困った状態に

なるということで、毎日ジレンマを感じている今日

この頃です。 

 さて、会長職も残すところわずかとなってきまし

た。今までは、例会の前日の夜は、会長挨拶を考え、

原稿を書くことに時間を費やしていましたが、あと

2 回となると、「もう惰性でいけるだろう。原稿を書

くのもなんだか面倒だな」などと面倒くさがりの悪

い自分が顔を出してきます。確かに、コロナで世間

に出かけていないせいか皆さんにご紹介できるよう

な話題もあまりありません。 

しかしながら、手を抜きたい気持ちをおさえて、話

題を探すと、今日は 6 月 16 日でした。そうです。今

日は「む・じゅうろく」→「無重力の日」です。 

無重力を調べると、「重力が無いこと」とか「重力

が作用していない状態」と書かれていることが多い

です。ニュートンが発見した万有引力の法則に従う

と重力が全く無いということはなく、重力とは逆方

向の力が働いて、重力を感じないか、または、自由

落下のように重力に身を任せた落下状態にあるとき

は重力を感じないので無重力状態となるのでしょう。 

物理学的にはそれで正しいと思いますが。その一方

で、心理的に重圧を感じたときに「重圧が大きい」

とか「重力が大きい」などということもあります。

わかりやすく言うと、去年の今頃、私は「ロータリ

ーの会長として大きな重圧、重力を感じていた」と

いうことになり、更に今は「会長職もあとわずかに

なり、重圧から解き放たれた無重力状態」と言える

のでしょう。まさに、会長職がまもなく終わるこの

時期に「無重力の日」があるなんて、ロータリーの

会長のためにある記念日のように感じてしまいます。 

そう感じられるのも、皆様方のご協力により無事、

1 年を終えることが出来そうだからです。大変あり

がとうございます。 

 

 

幹事  
北村 久文君 

１． ロータリーの友事務所より 

・ロータリーの友 5 月・6 月合併号について 

２. 理事会より 

恵送 

１． 上田東 RC 様・・・会報 

全会員配布物 

１. 当クラブ 会報 第 1058 号 

２．6 月度・7 月、8 月プログラム 

３. 次年度上半期会費納入のお願い 

 
          

湯原  剛君 

 ベース 欠席 メイク 出 席 率 
本 日  26 2 0 92.31％ 
前々回 26 7 4 88.46％ 
肥田野秀知君 笠原 一洋君 柄澤  堯君 
北村 久文君 松澤 一志君 宮原 宏一君 
宮澤 広一君 水野 泰雄君 中澤 信敏君 
西澤 尚夫君 西澤 文登君 生川 秀樹君 
杉山  裕君 田中 栄一君 山崎 芳雄君 
横沢  正君 吉田  穣君 合原 亮一君 
湯原  剛君 齊藤  仁君  
ニコニコ BOX 喜投額 6/16 例会 24,000 円 

今年度累計 773,002 円 目標達成率 85.9% 

 

 
□司  会    渡邉 章貴君 
□開会点鐘    宮澤 広一君 
□食 事 中  成田 GE メッセージ DVD 放映 

「2020-21 年度へ向けて」 


